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平成２３年度 第１回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２３年８月５日 金曜日 １４時００分～１５時３４分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

（２）平成２２年度事業実績について 

（３）平成２３年度事業計画について 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

    ①報告事項 

    ②その他 

 

 

出席委員 二木 進 会長  及川良子副会長  野呂繁義 委員  佐藤哲三 委員 

小田 昭 委員  大吉良吉 委員  田中麗子 委員  田中敬希 委員 

斉藤勝昭 委員  東福洲二 委員  上見孝男 委員  蔦 佳宏 委員   

                    （計１２名） 

欠席委員 渡部基久 委員  野呂勇輔 委員  三好清光 委員 

  （計 ３名） 

報道関係 報道関係者なし 

 

事務局 

出席者 

職氏名 

 三上 武一 恵山支所長 

 沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 

 小田 千里 恵山支所市民福祉課長 

北村  等 恵山支所産業建設課長 

 前田  誠 恵山教育事務所長 

 吉田 修一 恵山病院事務長 

川口  悟 恵山支所地域振興課主査 

三戸 賢広 恵山支所地域振興課主査 

松本 光隆 恵山支所地域振興課主任 

 

 

小野  浩 企画部計画推進室長 

杉村はるみ 企画部地域振興課主査 

 

 

 

（計１１名） 
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１ 開 会（１４時００分） 

沢田課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，はじめさせていただきます。 

なお，本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定め

により，公開としております。 

沢田課長 はじめに，会議の開会に当たりまして，当審議会の二木会長より，ご挨拶

をいただきたいと存じます。 

二木会長，よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

二木会長 皆様ご無沙汰しております。 

さて，３月に発生した東日本大震災では未曾有の津波被害が発生したほ

か，福島第１原発事故などにより今なお不自由な生活を送られている方を思

うと胸が痛みます。そのような中，浜では例年と同様に養殖昆布の水揚げや，

天然昆布採取が行われ，「普段通りに暮らせること」が一番の幸せであるこ

とを強く感じております。委員の皆様には，盛漁期の何かとお忙しい中ご参

集頂きまして誠にありがとうございます。 

さて，本日の審議会では，平成２２年度の事業実績，平成２３年度の事業

計画についてご意見を頂く予定となっております。 

また，地域振興全般に関する意見交換では，東日本大震災に関連した事項

も含め「恵山支所管内の動向」について報告をしていただく予定となってお

ります。委員各位の忌憚のないご意見，ご提言を期待して，開会の挨拶とさ

せて頂きます。 

沢田課長  二木会長，どうもありがとうございました。 

各部局職員紹介 

沢田課長  続いて，４月および６月の人事異動により市立恵山病院事務長と企画部職

員について，変更がございましたので，ご紹介させていただきます。 

初めに，市立函館恵山病院 吉田事務長です。 

次に， 企画部計画推進室地域振興課 杉村主査です。 

また，本日は欠席しておりますが，地域振興課の田中主事に変わりまして

地域振興課の河上主事が事務局職員を努めて参ります。 

沢田課長  それでは，これより会議を進めて参りますが，進行につきましては，地域

審議会の設置に関する規程第８条第２項の規定により，会長が議長を務める

ことになってございます。二木会長よろしくお願いいたします。 
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３ 出席委員の報告 

二木会長 それでは，会議次第の３出席委員の報告についてですが，本日の出席委員

は１５人中１２人と，過半数を超えておりますので，地域審議会の設置に関

する規程第８条第３項の規定により，会議が成立しております。 

 

４ 議 題 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

沢田課長 

 

二木会長 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

沢田課長 

北村課長 

吉田事務長

小田課長 

前田所長 

 

二木会長 

 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

それでは，会議次第の４ 「議題」に入らせていただきます。 

はじめに，議題(1)前回の意見等の集約結果と取組状況についてですが，

議案について事前に配付しておりますので事務局からの説明につきまして

は簡潔にお願い致します。 

 なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明）前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

  （委員から発言なし） 

 

発言がないようですので議題(1)については終了し，次へ進めさせていた

だきたいと思いますがよろしいですか。 

（委員から「はい」の声） 

 

 

 （２）平成２２年度の事業実績について 

 

続きまして議題(2)平成２２年度の事業実績について事務局から説明さ

せます。 

 

（説 明）平成２２年度の事業実績について（資料２，資料２－２） 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 
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斉藤勝昭 

委員 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

吉田事務長 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

吉田事務長 

 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

支所長の地域振興・コミュニティ推進経費について，備考欄に記載があ

りますが，例えば民生費の修繕費予算が足りなくなったから，コミュニテ

ィ推進経費から修繕費を支出したのですか。 

 

 委員からのご質問のありました内容についてですが，支所予算の中にも

修繕費の予算を計上しておりますが，修繕まで時間的に余裕があるものが

予算化されております。 

一方，市民の要望の中には緊急を要する修繕もあり，この緊急を要する

修繕費に対してのみ，支所長の権限で修繕費に支出したという経過でござ

います。 

 

市立函館恵山病院の事業実績の中で，ＡＥＤ（自動体外除細動器）のリ

ースについて記載がありますが，これは１台でしょうか。 

 

はい，１台です。 

 

ただいま，事務長から１台という説明がありましたが，例えば救急等で

その１台を持ちだしてしまうと，その後に緊急的に使用したいときには対

応できなくなるのではないでしょうか。 

 

この事業実績に掲載されているＡＥＤ（自動体外除細動器）につきまし

ては，会館等に配備されている小型のものと違い，病院施設に据え付けて

ある大型のものでございます。 

従いまして院外に持ち出すことはできませんし，用途も入院患者や救急

患者に用いるものとなっております。 

 

わかりました。 

 

 

 他に何かございませんか。 

 

 （委員から「なし」の声） 

 

 

（３）平成２３年度の事業計画について 

 

続きまして議題(3)平成２３年度の事業計画について事務局から説明さ

せます。 
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沢田課長 

北村課長 

吉田事務長 

前田所長 

 

 

二木会長 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田所長 

 

 

 

 

（説 明）平成２３年度事業計画について（資料３，資料３－２） 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

３点について伺います。 

１点目，先ほどの地域振興・コミュニティ推進経費について修繕費に偏

ってしまわないか。 

２点目，いわゆる学校長の知恵の予算については廃止となったのか。こ

の点については教育事務所にお聞きしたい。 

３点目，日浦地区の国道への越波対策について，以前にも話がありまし

た現在の状況について教えてほしい。 

 

地域振興・コミュニティ推進経費につきましては，沢田地域振興課長か

ら補足説明がありましたとおり，住民要望に対して柔軟かつ速やかに対応

するための予算であります。修繕費は一定程度過去の実績等に基づいた項

目について予算要求を行っておりますが，それ以外の住民要望，例えば昨

年度では市民センター研修室のふすまが傷んでいるので修繕を欲しいとい

う要望をいただきましたが，既定予算にはその項目が予算化されておりま

せんでしたので，柔軟かつ速やかに対応するためコミュニティ推進経費か

ら支出を致しております。 

また，後ほど防災についての説明を致しますが，恵山支所管内において

長時間の停電発生や，電話交換局や通信ケーブルが被災した場合，加入電

話や携帯電話等が使えなくなり，衛星電話か免許不要の無線機しか通信手

段がなくなることが懸念されます。 

地域住民の安全を確保することから，支所としては関係部局等と協議し

ながら予算要求等もして参りますが，その結果時間を要するのであれば，

柔軟かつ速やかに対応するために，支所としてこのコミュニティ推進経費

などの活用も検討して参りたい。 

 

 

委員がおっしゃるとおり，前市長の「学校長の知恵の予算」（以下，「知

恵の予算」という）につきましては，６月の定例会においてやむを得ず執

行してしまったものについてはその支出が認められ，未執行のものや今年

度の学習に取り組んでいるものなどについては「知恵の予算」に代わるも

のとして，新市長の政策として学習活動推進費という予算が計上され，新
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北村課長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

学習指導要領対応教材整備費や地域人材活用・体験学習活動費ということ

で，市全体の学校にかかる予算として３千万円ほど予算計上されておりま

す。「知恵の予算」の額が当初予算で３千６百万円でしたので，教育関係

だけで見ますと６百万円ほどの減額にはなりますが，「知恵の予算」に見

合うものとして予算計上されております。 

また，予算の使途につきましても何にでも支出が可能ということを廃止

し，使途を定めた予算計上となっております。 

ちなみに，えさん小学校は６０万円から３６万５千円に，恵山中学校は

６０万円から３２万８千円へ減額計上となっておりますが，両校において

は，地域人材活用や体験学習活動に積極的に活用して参りたいとのことで

ございます。 

 

 国道２７８号の日浦地区の越波対策につきまして，今年３月時点では，

国において平成２３年度中に応急的な対応を実施する予定であると回答し

ておりましたが，函館開発建設部としましては，恒久的な工事を施工した

いとのことで，緊急対策事業という政策に予算要求した結果，日浦海岸に

ついては予算が認められ現在設計段階に入っております。施工内容としま

しては，波返工ではなく，消波ブロックの設置ということであります。 

 

 他に何かございませんか。 

 

 （委員から「なし」の声） 

 

 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

 

それでは次に，議題(4) 地域振興全般に関する意見交換に入らせていただ

きます。 

はじめに①の報告事項について三上支所長から報告をお願いします。 

 

（報告）前回地域審議会以降の支所管内の動向について 

    ・東日本大震災以降の防災対応等 

   資料…支所作成資料（新聞切り抜き含む） 

  

 

ただいまの報告について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

（委員から「なし」の声） 
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二木会長 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

東福洲二 

委員 

 

北村課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福洲二 

委員 

 

二木会長 

 

東福洲二 

委員 

 

 

 

 

小田課長 

発言がないようですので，地域振興全般に関する意見交換の②その他に入

ります。事務局から補足等がありましたらお願いします。 

  

特に補足することはございませんが，昨年の１２月に現委員の皆さんにな

ってから３回目の地域審議会となりました。この間いろいろな提言等をいた

だいておりますが，今後の地域振興につながる意見や提言，また住民サービ

スなどで疑問に感じている事，不明なことなど，忌憚のないご意見・ご提言

をお願いしたいと思います。 

また，事前に質問等を寄せている委員の方もおりますが，改めてご発言を

お願い致します。 

 

ただいま，事務局から補足がありました。今回地域振興全般に関し，何か

意見等がありましたらお願いします。 

 

恵山海浜公園の遊具の一部について，黄色のテープが張られ使用禁止とな

っていますが，このことについて説明をお願いいたします。 

 

恵山海浜公園の遊具につきましては，昨年函館市内の公園に設置された遊

具において怪我をする事故がございました。 

この事故を教訓として今年度遊具の点検をおこないましたところ，使用が

危険と判断された遊具について委員からご発言のありました黄色のテープ

を張りめぐらし，現在使用を禁止しております。 

なお，今年度の予算において修繕を行うこととし，昨日から２つの遊具に

ついて修繕作業を行っております。残り２つの遊具につきましては予算の関

係上来年度以降に修理の予算要求を行いたいと考えておりますのでご理解

をお願いいたします。 

 

わかりました。 

 

 

他に意見等ございますか。 

 

恵山福祉センターの温泉の利用者数について，どの位の人が来てそのうち

有料の利用者数と，（市内の高齢者等）無料の利用者数について教えていた

だきたい。 

また温泉の維持管理にどのくらいの経費を要しているのか教えていただ

きたい。 

 

後日詳細な資料についてお示ししたいと思います 
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二木会長 

 

野呂繁義 

委員 

 

 

 

 

北村課長 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

 

 

 

北村課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

田中麗子 

委員 

 

二木会長 

 

 

他に意見等ございますか。 

 

道道元村恵山線について，平成２３年度の事業計画に今年度の延長は５０

ｍの施工予定と記載がありましたが，工事はいつ頃実施されるのか教えてい

ただきたい。 

また，現在完成している改良部分について初年度がいつであったかと，国

道からの延長について教えていただきたい。 

 

道道元村恵山線について今年度の工事については始まっており，１１月ま

での予定と聞いておりますが，詳細につきましては，質問後段の工事初年度

や完成延長等とあわせて後日報告致します。 

 

私が今の住所に移り住んでから１５年ほどになり，付近には住宅も１５軒

ほど増えましたが，近くの市道排水枡から夏場になると悪臭がする。 

私が知るかぎり，この市道ではここ１５年間，１度も排水枡の清掃が行わ

れず，代わりに３年くらい前までは，町内会を通じて各家庭にＥＭ菌が配付

され，家庭排水に流し悪臭がしていなかったと記憶しています。 

同様のことが支所管内の市道においても考えられ，今後の市道管理につい

て何か対策について考えられているのか伺いたい。 

 

大吉委員からの発言の件につきまして，恵山地域におきましては公共下水

道が整備されておりませんので，生活排水が市道や道道の側溝に流されてい

る状態で，その生活排水による汚泥が堆積し悪臭の原因となっております。  

地域の現状を確認して今後の対策を講じてまいりたいと思っております。 

また，委員のおっしゃるとおり数年前まではＥＭ菌の配付等が行われてお

りましたが，現在地域内にＥＭ菌を製造している所がないため，ＥＭ菌を使

って対策を講じるということは難しいと考えております。 

また，次年度の予算につきましても関係部局と協議して参りたいと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

 

わかりました。町内会でも実施できることは検討していきたいと思います

のでよろしくお願いします。 

 

恵山地区で交通安全啓発の旗が古くなり傷んでいると，先日支所に申し上

げましたら早速新品と交換して頂きました。ありがとうございます。 

 

他に意見等ございますか。 
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斉藤勝昭 

委員 

 

小野室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

二木会長 

 

 

 

 

 

 

二木会長 

企画部小野室長に伺いたいのですが，地域経営会議の内容について教えて

いただきたい 

 

企画部計画推進室の小野でございます。 

地域経営会議は工藤新市長の政策の中に位置づけられているものでして，

市内幾つかの地域に分けまして，その地域の方に自分たちの地域についてど

うしていくか自分たちで考えていただくというものでございます。 

市の政策として他に例がないものですので，今年度はその運営方法等につ

いて似ているような会議を行っている他都市を視察し，函館市の各地域にど

のように生かされるか調査しようと思っています。 

先日合併建設計画の答申を頂いた際の市長との懇談の場で地域経営会議

のお話がありましたけれども，合併した東部４地域につきましては地域審議

会がございますので，当面の間４地域につきましては地域経営会議の設置と

いうことにはならないだろうと市長の方からもお話がございましたので，東

部４地域以外でどのように導入できるのかということについて調査して参

ります。 

 

他に意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので，議題４の地域振興全般に関する意見交換につい

ては以上で閉めさせて頂きます。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

 

 

以上で本日の日程はすべて終了いたしました。 

次回の開催は，１０月を予定しております。 

 日程，議題内容については，正副会長に一任願いたいと思いますが，よろ

しいでしょうか。 

 

＜委員一同，はいの声＞ 

 

以上で平成２３年度第１回函館市恵山地域審議会を終了致します。 

 

５ 閉 会（１５時３４分） 


